



REPÚBLICA H

#OPINIÓN

Reactivar la investigación que involucra a Zárate Salgado es una oportunidad para demostrar su compromiso con la búsqueda de justicia y la protección a quienes recurren a los ministerios públicos para denunciar



FERNANDO ZÁRATE: EL FUERO QUE PROTEGE AL AGRESOR

La conmemoración del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, suele ser aprovechada por políticos de diversas afiliaciones para expresar mensajes de solidaridad en la lucha por la equidad de género y contra la violencia hacia las mujeres. Sin embargo, más allá del oportunismo de quienes utilizan esta fecha para promocionar su imagen sin un respaldo real en su actuar, existen casos de figuras públicas con antecedentes que contradicen sus declaraciones.

Uno de estos casos es el del diputado Fernando Zárate Salgado, quien actualmente ocupa una curul plurinominal en el Congreso de la Ciudad de México bajo las siglas de Morena. Al legislador se le han iniciado dos carpetas de investigación: una por violencia familiar y otra por intento de violación. En este último caso, la víctima fue una colaboradora que trabajó para él entre los años 2012 y 2023. Al enterarse de la denuncia, Zárate Salgado amenazó a su ex subordinada con demandarla por abuso de confianza.

La investigación se encuentra en la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCD-MX), donde la anterior gestión, a cargo de Ulises Lara, no brindó la atención adecuada a la víctima, ni el acompañamiento legal y psicológico al que toda mujer tiene derecho. A su llegada a la FGJCDMX, la fiscal Bertha Alcalde Luján declaró su intención de poner alto a abusos y omisiones cometidos en años anteriores. Reactivar la investigación que involucra a Zárate Salgado es una oportunidad para demostrar su compromiso con la búsqueda de justicia y la protección a quienes recurren a los ministerios públicos para denunciar.

La impunidad que otorga el fuero a políticos acusados de delitos graves, como la violencia de género, es una afrenta a la justicia y a la sociedad mexicana. La reciente postergación del juicio político contra el diputado Cuauhtémoc Blanco, acusado de intento de violación, ejemplifica cómo las alianzas políticas pueden obstaculizar la rendición de cuentas. Es imperativo que las autoridades, especialmente la Fiscalía capitalina, demuestren con acciones contundentes su compromiso con la justicia y la protección de las víctimas, reactivando y llevando a término las inves-

tigaciones pendientes contra funcionarios acusados de violencia de género. Sólo así se podrá romper el ciclo de impunidad que perpetúa la violencia contra las mujeres en nuestro país.

EN CORTO: ¡Alguien tenía que decirlo y se dijo! Desde la Arquidiócesis de San Luis Potosí, se ha enviado un mensaje a los líderes de Morena y aliados: Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Manuel Velasco, Carlos Puente y demás, por su distracción durante la llegada de la presidenta Claudia Sheinbaum al Zócalo, mientras posaban para una fotografía con Andrés Manuel López Beltrán, hijo del expresidente López Obrador, pues no advirtieron la presencia de la mandataria, lo que fue percibido como una falta de respeto a la investidura presidencial. El vocero de la Arquidiócesis de SLP, Tomás Cruz Perales, instó a los morenistas a "destetarse" de AMLO y respaldar a la presidenta Sheinbaum, enfatizando la necesidad de disciplina y respeto a la institucionalidad. Este incidente ha generado tensiones entre la Iglesia y actores políticos, evidenciando una aparente falta de cohesión dentro de Morena y cuestionando si el llamado a la unidad será atendido en un partido cada vez más fragmentado. "La sociedad los está juzgando", advirtió Cruz, quien además insistió en que es momento de que los morenistas se alineen con quien actualmente ocupa la Presidencia. Nos vemos a las 8 por el 8

Al legislador se le han iniciado dos carpetas de investigación

@SOFIAGARCIA MX